

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.<sup>a</sup> plana 25 en la 3.<sup>a</sup> y 50 en la 1.<sup>a</sup>—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción de una en la 4.<sup>a</sup> plana, 10 en la 3.<sup>a</sup> y 25 en la primera — comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p8 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.  
Atrasado 25

# EL SERPIS

## PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES

PAGO ANTICIPADO.  
Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:  
En Alcoy un mes 1'50 peseta  
En la Península, trimestre. 5'25 " "  
En Ultramar, id. 8 " "  
En el Extranjero, id. 10 " "

Número suelto 10 céntimos.  
Atrasado 25

Año X

REDACCION,  
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Domingo 11 de Setiembre de 1887.

ADMINISTRACION,  
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,888

### ADVERTENCIA

Participamos á nuestros abonados y al público en general, que la Redacción y Administración de este periódico se han trasladado á la calle de S. Mateo, número 44, donde se halla la imprenta del mismo.

Suplicamos, pues, á nuestros numerosos favorecidos que, para las reclamaciones y asuntos referentes al periódico, así como para los encargos concernientes á trabajos de impresión, se dirijan á la mencionada calle y casa.

44, SAN MATEO 44.

#### PARA LA TOS

CARAMELOS DE LA FUENTE ROJA, elaborados con extracto y esencias de yerbas y flores que se crían en el Carrasgal de dicho nombre, propios y eficaces para los constipados y afecciones del pecho.

CONFITERIA Y REPOSTERIA

DE LOS

HIJOS DE S. GADEA

Mercado, 23.—ALCOY.

#### ACADEMIA DE CALIGRAFÍA

Reforma de letra por mata que sea. Mensualidad anticipada; 5 pesetas. Lecciones á domicilio, á precios convencionales.

ARTURO SEMPERE

San Nicolás, 34, 3.º

### Atrás

los

#### Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino.

También hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricante.

53 SAN NICOLÁS, 53,

ALCOY.

#### SE VENDE

#### ARRIENDA

un edificio hidráulico, con todos sus artefactos y enseres correspondientes, á propósito para borrera ó batán. Se halla situado en la partida «Cotes bajos», de este término municipal, y en el grupo de edificios denominado de «Peña»

Informarán en la calle de Santa Elena, 13, principal.

#### COLEGIO DE S. JORGE

(Véase la 4.<sup>a</sup> plana.)

#### Subasta extrajudicial.

El día trece del actual, de diez á doce de su mañana y en el despacho del Notario de esta ciudad D. Manuel Fabregat Martín, calle de San José núm. 20, se celebrará la venta en pública y extrajudicial subasta de la casa señalada con el número cuatro de policía de la calle de la Parísim de esta ciudad, con arreglo á las condi-

ciones que, juntamente con los títulos de propiedad, quedan desde hoy de manifiesto en la expresada Notaría, para que puedan examinarlos los que deseen interesarse en la licitación, cuya subasta no tendrá efecto sino cubre el valor en que nuevamente ha sido justipreciada.

Alcoy 9 de Setiembre de 1887.

#### En la América Española.

Un hecho singular altamente significativo y consolador para cuantos nos interesamos por la suerte de los países hispano-americanos, es sin duda alguna el que se ofrece en la República Argentina, donde el ardor que antes se ponía en las revoluciones, se pone hoy en empresas de adelanto y de progreso, y donde en vez de una sociedad de guerra, se va construyendo la que conviene á las naciones americanas: una sociedad de paz y de trabajo. Porque en aquel vasto continente la lucha no es del hombre con el hombre, como en este pequeño continente europeo, sino del hombre con la naturaleza.

Hablando de esto, dice un diario de aquella nación:

«Hace bien pocos años que este gran pedazo de la América meridional, que llamamos República Argentina, estaba reducido para el hombre civilizado, á estrechos límites.

La poesía romántica se había apoderado del Chaco para prodigar versos á las selvas vírgenes, llegando en su impiedad los trovadores hasta prohibir que penetrasen en ellas los rayos del sol.

La Pampa servía para recordar terror los instintos feroces de las tribus salvajes.

La Patagonia se mencionaba con mucha discreción: apenas cuando apuraba la necesidad de presentar paisajes sombríos con guaridas y fieras, ó campos de aspecto desolador recorridos por indígenas de formas hercúleas, horriblemente desfigurados.

La Tierra del Fuego se conceptuaba como una región misteriosa surgida del tenebroso fondo de agitados mares, por efecto de un cataclismo geológico.

Dejemos al pasado—no muy lejano por cierto—para concretarnos al presente.

En el Chaco tenemos constituidas dos Gobernaciones con centros florecientes de población agrícola é industrial. El ferrocarril y el telégrafo grandes motores del progreso, destruirán en breve la virginidad de los bosques; como ya la destruyó en parte el hacha de los zapadores, abriendo camino desde Resistencia á Salto. Hombres prácticos, llaman al Chaco el futuro Eden Argentino.

La Pampa contiene, en sus dilatadas praderas, un caudal mayor de riqueza que todo el oro que han producido las minas de California.

La lanza del indio fué sustituida por el

arado. Donde se levantaba una toldería miserable, se encuentra hoy un opulento establecimiento ganadero. Los campos, que hace ocho años carecían de valor positivo, representan una cifra fabulosa. Colonias cuyo porvenir no puede calcularse, se comunican entre sí por medio de la electricidad. La locomotora va avanzando para acortar las distancias. Hijos de poderosos caciques, que dominaban esas regiones, han venido á recibir educación en colegios de Buenos Aires.

La Tierra de Fuego no es tan ingrata ni caldeada, que merezca el desprecio del explorador. Su configuración presenta paisajes terriblemente hermosos. El reino vegetal ofrece los contrastes mas caprichosos; al lado de un valle exuberante de vegetación, hacinamientos de rocas desnudas ó cubiertas de líquenes. La orografía, hidrografía, climatología y los tres reinos de la naturaleza, podrán ser motivo de interesantes estudios para los hombres de ciencia. El Gobernador Paz se dispone á realizar una seria expedición al interior de su territorio. El ingeniero Popper, que ha establecido sobre la costa un lavadero de arenas auríferas, con provechosos resultados, también ampliará sus comenzados estudios científicos en la isla.

Ha sido tan pródiga con nosotros la Naturaleza, que derramó sus tesoros á manos llenas desde Jujuy hasta el archipiélago en que termina la nación por el extremo Sur.

El mismo periódico enumera los grandes trabajos hechos por oficiales argentinos para explorar, conocer y dominar esa vasta extensión del nuevo continente. Así refiere el viaje de exploración hecho por el oficial argentino D. Agustín de Castillo en el interior de la Patagonia y las costas del Pacífico, y dice:

«Este aprovechado oficial de la armada acaba de presentar al Ministro de Relaciones exteriores una Memoria descriptiva de su expedición, acompañada de un gran plano que pone de manifiesto los mas insignificantes detalles de la zona que comprende, siendo de notar en él, como punto de capital interés, la traza de una vía de agua que liga el lago argentino con otro situado mas al Sur, lo que deja presumir que existe una comunicación entre los dos Océanos, á través del rio Santa Cruz.»

Continúa citando los trabajos hechos por los hijos de aquel país, y añade:

«Ahí están tres tomos de libros de Albaracin, que comprenden la explotación de los ríos Negro, Limay y Colloncurá, y el lago Nahüel-Huapí, llevada á cabo cuando la campaña del General Villegas á la cordillera de los Andes. Impresos corren también los estudios hidrográficos de importancia, efectuados por Moyano en el puerto de Santa Cruz y otros puntos de la costa del Atlántico; los de Rivadavia de la bahía de San Blas; los de los oficiales de la división expedicionaria del Atlántico del Sur, que fué á las órdenes del entonces capitán de navío Lassérre, sobre los puertos de la isla de los Estados y canales de la Tierra del Fuego; el del Villarino, sobre puerto Deseado; los de Piedra Buena, con relación á la costa del Sur en general; los de Davindson y García Domep, sobre el Ignazú.

El estado mayor general del ejército trata de hacer estudiar detenidamente por comisiones científicas militares los territorios que pertenecen á la Gobernación del Rio Negro y á la de Misiones.

El capitán de ingenieros, Orzábal, será designado probablemente para dirigir la terminación del camino carretero á través del Chaco, que trazó ya en gran parte el teniente coronel Host.

Podremos decir que ya no existen misterios en el inmenso territorio que abarca la República.

Habrán regiones mas ó menos conocidas, pero no ignoradas; y si en un plazo que

apenas excede de ocho años se ha conseguido el derecho de poder hacer esta afirmación, no cabe reproche de indolencia.» Hé aquí de qué modo en el extremo Sur de América va desarrollándose una gran nación, cuyas riquezas pueden llegar á ser inmensas por los recursos naturales de aquel privilegiado suelo.

#### La conquista del desierto.

A los que afirman de una manera categórica, que la naturaleza negó á los franceses el don de la colonización, hay que aconsejarles la lectura de los artículos de M. Rolland, publicados en la «Revista Científica». En ellos verán que el Sahara argelino y tunecino está en vías de ser fertilizado por franceses, por ingenieros franceses, por dinero francés. La competencia de ese escritor, ingeniero de minas, garantiza la veracidad de los milagros que anuncia. La república puede vanagloriarse de haber contribuido á desarrollar grandes fuerzas morales y materiales.

Para la fundación del Sahara se necesita agua. Los ingenieros siguieron de cerca las primeras columnas expedicionarias francesas, para el Sur de Argelia.

Cuando la columna del coronel Desvaux ocupó Tongour, en 1854, aquellos oasis estaban amenazados de ruina total. Los pozos indígenas se llenaban de arena, y la sonda francesa llegó á salvar aquellas regiones. El 19 de Junio de 1856 fecha memorable en los anales del país, el oasis de Tamerne Djedido presenciaba el éxito del primer pozo francés, y la sonda, en manos del ingeniero Ins, hacia brotar, en presencia de los sorprendidos indígenas, un magnífico salto de agua: 4.000 litros por minuto. La Fuente de la Paz, tal fué el nombre con que se bautizó á este nuevo manantial de agua viva que, al parecer, significaba mas que la victoria de un ejército para la pacificación del Sur.

Desde entonces los sondajes han proseguido con perseverancia por la administración militar, bajo la hábil dirección de M. Ins. En 1.º de Octubre de 1885 habia 114 pozos franceses y 492 indígenas, entre todos los cuales, añadiendo algunos manantiales naturales, arrojaban 253.698 litros de agua por minuto, ó sea 4 metros cúbicos por segundo. El hecho es que los pozos franceses, entubados en hierro, de los cuales alguno data ya de treinta años, no han decrecido en el caudal que arrojan desde su ejecución, y anualmente cada campaña de sondaje ha señalado un aumento rápido en la cantidad total de aguas disponibles.

Resultados: en treinta años; la población ha duplicado con exceso. Su cifra se eleva á mas de 13.000 habitantes repartidos en treinta y un centros. La producción anual de dátiles representa dos millones y medio de francos.

La paz mas absoluta reina en estas poblaciones interesantes, que saben cuantos beneficios deben á la Francia, á la que guardan una fidelidad y un agradecimiento jamás desmentidos desde la conquista, aun en medio de las mas graves insurrecciones de Argelia.

En 1878 se presentó ocasión de comprar grandes jardines de palmeras. La administración de aquellos dominios ponía en venta los oasis indígenas que habían sido secuestrados en 1875 en el Zab, al Oeste de Biekra, á consecuencia de la insurrección del Amri.

Tres exploradores franceses, cuyos nombres son muy conocidos en Argelia, se hicieron adjudicar el oasis de Toughala y sus 23.500 palmeras, y dos jardines en el Oued Rir.

La colonización dió, pues, un gran paso hacia el Sur, abriendo por fin ese Sahara misterioso, que en lo sucesivo queda ya abierto á las audaces empresas europeas.

Noticias generales.

Leemos en "La Provincia," de Gerona. "Persona que nos merece entero crédito, nos ha notificado que en los alrededores del pueblo de Valcabanera, correspondientes al Ayuntamiento de Riudarenas, hace ya muchísimo tiempo que aquellos vecinos se han apercebido de que merceda por allí una colosal culebra, cuyas dimensiones ascienden á unos cinco metros y medio de largo. En los dos bosques donde parece había escogido por residencia tan tremendo animal, se observa han desaparecido los conejos y cuanto podía constituir su alimento. Nada habían intentado aquellos vecinos para deshacerse de tan temible huésped, pues según ellos, no hacía daño alguno, pero como hace pocos días que se introdujo en una casa de campo y devoró cuanto volateria pudo, es el caso que ha cuñado la alarma y parece que por fin han resuelto levantar el somaten para darle caza."

El yacht "Lady Jorfrida" en que comieron los representantes de la prensa española é inglesa en San Sebastian, es interiormente una verdadera maravilla: ha costado 2.600.000 reales; tiene 62 toneladas, 1.000 caballos de fuerza, 215 pies de largo, 25 de manga y 15 de cala.

Hizo la travesía de Southampton á San Sebastian en 44 horas. Ha traído como huésped al capitán Shair, director general del servicio de incendios de Londres.

Su propietario es dueño de varias líneas de vapores á América.

Este buque, que tiene infinidad de incrustaciones de nácar, bajos relieves magníficos... etc., parece s rá visitado por S. M. la Reina.

Exposicion universal de Barcelona.—Segun un Estado, de fecha 26 de agosto y firmado por el arquitecto director general de las obras, don Elías R. gent, expresando que desde el dia 15 de julio, en que empezaron los trabajos en las construcciones para la Exposicion Universal, hasta el dia 25 del mismo agosto, se han pagado por obras realizadas las cantidades siguientes:

Palacio de la Industria, ala Este, 18,008'49 pesetas; ala Oeste, 22,562'22; total, 40,570'71 pesetas. Palacio de Bellas Artes: Obras de albañilería, 23,088'38 pesetas; obras de hierro, 11,919'60; total; 34,107'98 pesetas. Total general, 74,578'69 pesetas.

El cañonero "Filipinas," mandando construir á raíz de los sucesos de las Carolinas, ha sido rechazado por no presentar en las pruebas las condiciones de estabilidad requeridas.

La compañía constructora ha querido remediar el defecto aumentando algunas toneladas de lastre al buque, pero como la imperfeccion continúa, el procurador en Hong Kong del señor arzobispo de Manila ha recibido un telegrama de su eminencia mandando definitivamente rechazarlo.

El correo de Filipinas recibido ayer trae la noticia de que un jefe de infantería, ayudante del capitán general de aquel archipiélago, ha puesto fin á sus días disparándose un tiro en la sien.

El dia anterior al del triste suceso se notaba ya en él señales de una profunda preocupacion y ensimismamiento, y el 26 de Junio, a la hora de la siesta, se dirigió en una carromata hasta cerca del local de la Sociedad de tiro, en Santamesa, donde despidió el vehiculo despues de pagarlo, y donde consumó el hecho, cayendo en la cuenta del camino.

El capitán general fué aquella misma noche al hospital á ver el cadáver, y asistió á los funerales de cuerpo presente en la iglesia de San Miguel y conduccion de los restos al cementerio de Paco.

A estos actos asistieron muchas autoridades, algunos amigos del finado y representaciones de las órdenes religiosas.

Un compositor italiano acaba de escribir una ópera que se representará este invierno en 17 teatros.

El autor es M. Franchetti, hijo de un millonario italiano que ha alquilado los 17 teatros para representar en ellos la obra de su hijo.

Este padre de un principiante ha subvencionado tambien la Ópera de New-York para que os americanos oigan las melodías de su hijo.

Gran Concurso Internacional de Ciencias é Industria de Bruselas de 1888.—La decision que acaba de tomar Hungría de participar, con la proteccion de su Ministerio, al Gran Concurso de Bruselas ha producido inmediatamente en Austria una gran emulacion.

La Comision formada ya en Viena ha activado

mas aún su propaganda y las últimas noticias recibidas en Bruselas por la Comision Ejecutiva escabieron que el departamento Austriaco será notable sobre todo por lo que concierne las porcelanas y cristales, los encajes y telas, la joyería, movillario y frreteria.

Las numerosas simpatías de que gozan los Belgas en Austria aseguran el Gran Concurso el apoyo de todos los industriales de las orillas del Danubio cuya exposicion con sus brillantes recursos y sus notables riquezas tendrá un atractivo excepcional y estimulará grandemente el celo de las naciones competidoras.

"El Daly News," ha recibido un telegrama de Simla anunciando que el pretendiente afgano Ayoub-Khan ha cruzado la frontera del Afghanistan al frente de un destacamento de servidores y partidarios suyos.

El emir tenia, sin embargo, noticia aproximada de sus movimientos, y la frontera estaba muy vigilada en la parte por que suponía iba á entrar Ayoub-Khan. Asi es que á poco de hallarse este en territorio afgano, las tropas del emir emprendieron su persecucion.

El pretendiente ha tenido que refugiarse en territorio persa, donde se cree que caerá muy pronto en mano de las tropas del shah, que andan buscándole.

El gobierno inglés ha resuelto que si Ayoub-Khan es capturado no vuelva á Teheran, donde disfrutaba de demasiada libertad y donde estaba en contacto diario con el príncipe Dolgorouki, el enviado ruso, sino que lo tengan preso en una isla del Golfo Pérsico.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Leemos en nuestro estimado colega "La Correspondencia de Valencia":

"Compadecido nuestro querido compañero el Sr. Gil Sumbiela de la triste situacion en que queda la pobre niña Bienvenida Sancho, hija menor del hornero de Pontons, escribió á S. M. la reina describiéndola la horrible catástrofe é implorando la proteccion de la egregia viuda de D. Alfonso XII para la desgraciada criatura. Nuestra magnánima soberana no se ha mostrado sorda á la peticion del Sr. Sumbiela, por cuanto por la intendencia de Palacio se ha oficiado al Gobernador civil Sr. Polanco á fin de que éste decida si conviene mas entregar cantidad á zada á la precitada Bienvenida, ó darle ingreso en un colegio de Valencia, pagando una pensión S. M. la reina. Este mismo acuerdo se ha comunicado hoy á nuestro buen compañero."

Uno de estos dias ha sido víctima de esos timos que tanto abundan, el señor Fons acudado comerciante de Denia. Recibió éste una carta certificada que se suponía escrita en Valencia por una casa que tiene relaciones comerciales con el señor Fons, encargando á éste entregara á F. a no de tal, la suma que necesitase, por cuenta de aquella. El individuo en cuestion no se hizo esperar. Se presentó al dia siguiente y pidió 2500 pesetas que sin precaucion alguna le fueron facilitadas, y cual no sería la sorpresa del señor Fons cuando al participar á la casa de Valencia que quedaba cumplido su encargo contestó éste que no habia hecho ningunq.

El timador no ha sido habido creyéndose que el mismo dia se quitaria del medio. Sirva de aviso al comercio.

Hemos tenido ocasion de probar los nuevos "Caramelos de la Fuente Roja," que fabrican los acreditados confiteros de esta ciudad Sres. Hijos de Sebastian Gadea y no podemos menos de recomendar el nuevo dulce que une á su buen sabor y esmerada elaboración, la virtud medicinal contra la tos y la belleza de la envoltura en la que se halla grabada la preciosa imágen de Ntra. Sra. de la Fuente Roja, con San Felipe Neri arrodillado á sus pies, siendo la reproduccion exactísima y perfectamente hecha.

Los nuevos caramelos de la Fuente Roja están destinados á adquirir gran vega y no tememos asegurar su éxito mas completo.

En la 1.ª plana vá el anuncio, hácia el que llamamos la atencion.

Es ya soberanamente escandaloso el estado tan deplorable y lastimoso en que se encuentra la carretera de esta ciudad á Alicante, y sobre todo en el trayecto de Jijona á dicha capital.

Inútiles hasta hoy han sido nuestras quejas y las de la prensa toda de la provincia, así como vanas las advertencias que sobre el particular todos hemos hecho, previniendo el peligro.

Este no podía menos que sobrevenir, dados los innumerables baches que se han formado en dicho trayecto de la mencionada carretera.

Auteayer tarde, y despues de pasar el coche diligencia, que venía de Alicante á ésta, el puente de Muchamiel, sobre el rio Seco, en un llano de la carretera, volcó aquel, mas el ir los caballos al paso y no al trote motivó, por fortuna, que el vuelco del vehiculo fuese menos terrible que en otro caso lo hubiera sido, no ocasionando á los viajeros mas que ligerísimas contusiones y el consiguiente susto.

Hé ahí las consecuencias que ese lastimoso estado de la carretera referida suele producir, y si esta vez, gracias á Dios, no hemos tenido que registrar ninguna funesta y sensible desgracia, pudiera ser muy fácil, Dios no lo permita, que de continuar dicha vía en igual abandono, nos viéramos obligados á ello en el dia de mañana.

En nuestro número de ayer tambien llamamos la atencion de las autoridades sobre semejante lastimoso estado de la dicha vía; hoy lo repetimos de nuevo y con mas insistencia, dado el triste y deplorable precedente que queda espuesto.

Escriben de Albacete: "Como vispera de la apertura de nuestra re nombrada feria, el movimiento que se nota es general, viéndose por todas partes forasteros ávidos de comprar y vender."

Han sido multados con cien pesetas varios Alcaldes de esta provincia por no haber remitido á la Administracion de Contribuciones y Rentas sus respectivas Refundiciones de amillaramiento con sus Apéndices, siendo á la vez conminados con nuevas multas de doscientas cincuenta pesetas y el nombramiento de comisiones especiales, compuestas del personal necesario, que se encarguen de la formacion de dichas refundiciones, si en breve plazo no se cumple el expresado servicio.

Llamamos muy particularmente la atencion de nuestros abonados sobre el anuncio CASA PEN-SION, inserto en la 4.ª plana.

Esa casa ha sido establecida en Alicante por la distinguida é ilustrada profesora de Instruccion Primaria D.ª Doñores Navarro, con el laudable objeto de que, las jóvenes señoritas que tengan necesidad de permanecer en dicha capital para continuar sus estudios en la Normal, estén cuidadosamente vigiladas con la escrupulosidad que su sexo reclama, y al mismo tiempo puedan perfeccionarse en el estudio de preparacion, para lo cual se dará un repaso diario de lo explicado por el digno Profesorado de la mencionada Normal.

Por uno y otro concepto no podemos menos que recomendar eficazmente á los padres de familia dicha Casa Pension.

De interés para los vinicultores. Hallandose ya próxima la vendimia creemos de suma importancia transcribir á las columnas de nuestro periódico, una recomendacion á las Cámaras de comercio de España y un consejo á nuestros vinicultores, que el "Boletín Económico de la Cámara de comercio de España en Paris," importantísima revista mensual que se publica en dicha capital, hace á aquellos en su número último.

Dicen así: "Cuando se publique este número de nuestro "Boletín," en muchos puntos de España habrán comenzado ya los trabajos de los lagares y se dispondrán en otros á comenzarlos.

En estas circunstancias es preciso ante todo que nuestros vinicultores se den cuenta de las exigencias de los mercados extranjeros, y en primer término de los mercados franceses, para que la elaboracion se verifique, en las mejores condiciones, y aumente el crédito de nuestros vinos, un tanto quebrantado ante la concurrencia de los de otras naciones, principalmente de Italia, Portugal y Turquía.

Una de las causas que mas desprecia nuestros vinos en estos mercados es la fuerte dosis de sulfato de potasa que generalmente contienen. Los vinos así elaborados no sirven para el *coupage* de los vinos finos de Burdeos, y como el analisis descubre tan facilmente el defecto, los compradores los rechazan ó los adquieren solamente en condiciones de precio excepcionales.

Los vinos italianos, portugueses y orientales contienen el sulfato de potasa en cantidad limitada, no excediendo por lo general de dos gramos por litro. El gobierno italiano que tanto se preocupa en fomentar los intereses de su nacion, ha dirigido no hace mucho tiempo una circular á los prefectos - municipios para que hagan comprender á todos los vinicultores la necesidad de contener la elaboracion dentro del limite de los dos gramos de sulfato de potasa por litro, advirtiendo que estaba dispuesto á impedir la venta de los vinos que tuviesen mayor cantidad de yeso.

La tolerancia del gobierno francés en este

punto no es para la segura para lo porvenir, y la célebre circular objeto de tantas reclamaciones diplomáticas, ha quedado en cartera, pero puede ponerse en vigor cuando menos se espere, con lo cual sufriríamos gravísimos perjuicios.

Que nuestros vinicultores se persuadan y entren, pues, en las condiciones generales de la elaboracion, limitando la cantidad de yeso y no olvidándose de que los mercados franceses pueden cerrarse de la noche á la mañana á todos los vinos que contengan mas de dos gramos de sulfato de potasa por litro. Aun no cerrándose estos mercados, necesitamos de esa prudente medida en la elaboracion de nuestros vinos para mantener su crédito enfrente de la concurrencia extranjera.

Recomendamos este asunto á las Cámaras de Comercio de la península para que procuren influir por todos los medios cerca de los vinicultores, á fin de conseguir un resultado tan importante para nuestro comercio y para conservar la alta fama que viene España disfrutando en su produccion vinícola."

No creemos que nuestros vinicultores echarán en olvido ni en saco roto estas oportunas é importantes advertencias.

A juzgar por lo que dice la prensa parece que el fuerte temporal de aguas reinante, es casi general en toda la Peninsula, habiendo puntos en que ha ocasionado daños de consideracion.

¡Dios quiera que no suceda como en el pasado año 1884.

El dia 15 de los corrientes darán principio en la Escuela Normal de Alicante los exámenes extraordinarios de prueba de curso, y á continuacion de estos los de reválida para obtener el título de Maestra de primera enseñanza elemental ó superior.

En la mañana de ayer, de seis y media á siete, descargó de nuevo el temporal, habiendo caído una fuerte lluvia acompañada de piedras de regular tamaño que deben haber causado algunos daños en los campos.

Los rios salieron de madre, arrastrando considerable caudal de agua.

Por la tarde se despejó el cielo, desapareciendo el temporal que por tres dias ha estado cerniéndose sobre nuestro horizonte.

Por una reciente real orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto queden exentas del descuento del diez por ciento las gratificaciones que disfrutan los tenientes del ejército.

El dia 7 de octubre próximo se subastarán, en las Casas Consistoriales de Alicante, varias fincas de bienes del Estado.

En la tarde del dia 4 rifaron en el punto denominado Venta del Empalme, varios vecinos de San Vicente, con otros de Crevillente, resultando dos de estos últimos con algunas heridas causadas por golpes de piedras.

El dia 7 del próximo mes de octubre se efectuará en la alcaldía de Elche la subasta para la construccion de tres pabellones en aquella plaza de abastos, y con destino á inspeccion y repeso, pescadería y venta de frutas y hortalizas.

Esta tarde si, como es de esperar, no vuelve el tiempo á aguar la fiesta, tendrá efecto la segunda corrida de novillos de la temporada, en las mismas condiciones que la anunciada para el jueves y que hubo de suspenderse por causa del temporal.

Han terminado las fiestas que se han celebrado en Villena en honor de la Virgen de las Virtudes, patrona de dicha ciudad. Las fiestas han sido lucidísimas, habiéndose visto muy concurridas y siendo grande el número de forasteros que han acudido, aprovechando la facilidad de comunicaciones que ofrecen las vías férreas que afluyen á aquella poblacion.

En el simulacro de moros y cristianos han tomado parte diez y seis á veinte bandas de música, habiéndose llevado la palma entre todas la Música Primitiva de nuestra ciudad que en una gran festival artística que dió alocazó un éxito inmenso.

Reciban nuestros paisanos nuestra mas cordial enhorabuena per su nueve y merecido triunfo.

Anúnciase en Alicante la aparicion de un nuevo periódico semanal satírico, escrito en dialecto valenciano.

Ampliando las noticias que dimos ayer á nuestros lectores, relativas á la primera reunion de la junta organizadora de la sociedad para construir una plaza de toros en Alicante, podemos añadir los siguientes pormenores:

Entre otros acuerdos, se nombraron tres comisiones: una encargada de fomentar la suscri-

cion. Otra para redactar las bases y reglamento de la sociedad y la tercera para gestionar cerca de los actuales propietarios de la plaza, la adquisición de esta, estipulándose las condiciones mas convenientes á los intereses de ambas empresas.

Parece ser que á consecuencia de haberse publicado una subasta para la elaboracion de paños para el ejército, con la condicio de que dichos paños se fabrican en B. jar, se ha elevado una exposicion al Sr. Ministro por parte de la Corporacion Real Fábrica de Paños de Alcoy, en que se protesta respetuosa pero enérgicamente contra esta disposicion que excluye á Alcoy y á otros centros fabriles de tomar parte en dicha subasta. Lo que no parece conforme con el espíritu de equidad y justicia con que se debe proceder en estos casos.

NOTAS POLITICAS

Madrid 9 Setiembre.

Ayer había toros; con lo cual está dicho que, si de ordinario en estos dias los círculos políticos están abandonados, ayer estaban completamente desiertos.

Los únicos rumores que ayer tarde corrian se refieren á la situacion de los republicanos. Acentúanse las impresiones de ayer «El País», que por circunstancias especiales, sobre todo por lo que le perjudica si la cosa se realiza, tiene motivos especiales para estar bien informado, ha dicho que hace ya bastantes años que el Sr. Ruiz Zorrilla tenía la intencion de disolver el partido para reorganizarlo más tarde, escogiendo, como si dijéramos por el método de seleccion, lo más granado y decidido de entre sus elementos y constituir un núcleo verdaderamente revolucionario.

Esta confesion, lo mismo puede ser ingénuo que ser la careta con que el órgano del señor Ruiz Zorrilla se cubre para confesar lo que mal de su grado ha de hacer público, á saber: la impotencia en que, tanto su jefe como su partido, se encuentran para llevar á cabo sus propósitos.

El señor baron de Sangarren ha recibido una nueva decepcion. Recurrió al marqués de Vaidespina contra el Sr. Cavero, y el marqués ha manifestado que está conforme con la conducta de su compañero de jefatura, pero que no interviene en la cuestion, porque habiéndose publicado en Madrid las declaraciones del diputado carlista, y siendo jefe del Centro el señor Cavero, estuvo esta en su derecho resolviendo sobre ellas lo que tuviese por conveniente, sin que quepa más apelacion de sus acuerdos que ante don Carlos.

Anoche se dijo que por el juzgado correspondiente se instruiria proceso á virtud de denuncia por los acuerdos tomados el último dia en el Circulo democrático popular, uno de los cuales proclamaba el derecho de insurreccion. No hemos podido comprobar la exactitud de la noticia.

Atribúyese importancia para la propaganda

legal que se propone emprender el Sr. Salmeron, á una conferencia que deben celebrar hoy en San Sebastian los diputados Sres. Muro y Azcárate.

La «Agencia Fabra» nos trasmite hoy un despacho extrañando el artículo que «Le Temps» de París publica sobre una cuestion de gran importancia para la industria nacional. Bien merece que en él se fije la opinion pública:

Dice así, París 8.—El periódico el «Temps» publica esta tarde un artículo precisando el objeto de las negociaciones sobre los vinos entre España y Francia.

Tres casos se presentan, dice:  
1.º Los vinos fabricados.  
2.º Los vinos naturalmente alcoholizados, Y 3.º Los vinos artificiales alcoholizados.  
La aduana francesa fiscaliza los vinos fabricados y ejerce sobre ellos una escrupulosa vigilancia.

La aduana hace pagar á los vinos naturalmente alcoholizados un derecho conforme á la tarifa del tratado de comercio.

Los vinos artificialmente alcoholizados ó encabezados, pagan de la misma manera y además un derecho de 30 céntimos por litro de alcohol que se les ha añadido.

Según la última ley francesa, este último derecho debería ser de 70 céntimos por litro. Esta medida, es decir, la de pagar 30 céntimos en lugar de 70, ha sido aplicada sólo á los vinos que entran por la frontera de España.

Sobre este punto, añade «Le Temps», se han suscitado reclamaciones por parte de España, a la cual, dice, que debe continuar aplicándole el régimen fijo estipulado por el tratado de comercio, y las negociaciones entabladas son sobre la observancia de éste.

La agitacion que existía actualmente en España, prosigue el «Temp», procede de los dos hechos siguientes:

1.º Que sus vinos están sujetos á un nuevo derecho de la frontera francesa.  
Y 2.º Que encontrándose España sin protección de derechos elevados, se vé invadida por los alcoholes alemanes que no han podido penetrar en Francia por otra via.

En punto á política europea, la cuestion de Bulgaria sigue siendo, por su importancia, el asunto del dia, en tales proporciones, que desapaee todo el interés que despertau las demás que se hallan sobre el tapete.

El cor.esponsal de «La Iberia» en París, que tenía impresiones muy pesimistas, las ha modificado, según se ve en el siguiente telegrama, que viene á fortalecer grandemente nuestras presunciones.

Dice así:  
«Durante las últimas veinticuatro horas las noticias sobre Bulgaria han sufrido un cambio radical.

El príncipe no se marcha á su castillo de Ebental. La proposicion rusa sobre el nombramiento del general Ernroth para el cargo de teniente-príncipe de Bulgaria ha fracasado por

muela descubierta. Volvió de nuevo Polilla a la interrumpida tarea, y en seguida la levantó más de un palmo del suelo, sosteniéndola por algunos segundos.

Atónitos y suspensosi. soldados rodearon á Polilla dándole las más explícitas muestras de cuanto les había admirado, á las cuales parecía el coloso completamente insensible; aclamaronle frenéticamente, cuya admiracion comunicándose al cabo subia al sargento por el órden natural de grados. Tratábase de llevar en triunfo á Polilla hasta la cantina, donde debía dársele el premio de su fuerza, mientras juraban con todos los votos conocidos y desconocidos, sin que ni la mesa de un general ó la del rey de los franceses estaría de más para sustentar á semejante atleta.

Como hemos dicho, no se mostraba Polilla ufano con su triunfo, y con la vista fija en Alain parecía que le preguntaba:

—¿Estais satisfecho, mi amo?  
Poca-Alegria, por el contrario, estaba radiante de gozo, sin duda á causa de la impresion que hiciera en los espectadores aquella fuerza que era más suya que de aquel á quien la naturaleza la había concedido. Quizás su contento di-

completo y no contó nunca con el apoyo del príncipe de Bismarck.

Ni Rusia ni Turquía intervienen militarmente en Bulgaria. No pudiéndose poner de acuerdo y temiendo todos provocar la guerra europea, las potencias han acordado tácitamente mantener el statu quo en Bulgaria hasta tanto que se halle solucion ó que los mismos búlgaros abran el camino.

Este es el resumen de las noticias é impresiones de hoy publicadas por la prensa.

En Italia, á medida que se aproxima el otoño, época apropiado para emprender en la Abisinia nuevas campañas, vuelve a hablarse con color de lo que á los intereses nacionales italianos conviene allí.

Las opiniones siguen tan divididas como estaban antes y el asunto está muy complicado en sus diferentes aspectos, no siendo el menor el aspecto económico, que dificulta mucho los proyectos que tiene en Africa aquella nación amiga.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—El Dulce Nombre de Maria. Señora.

SANTO DE MAÑANA.—S. Valeriano.

Alcance postal-telegráfico

Londres 8.—Cámara de los Comunes.—El subsecretario de Negocios extranjeros, Sr. Fergusson, dice que se han dado instrucciones al representante de Inglaterra en Marruecos, para que haga lo posible, á fin de disminuir la trata de esclavos; pero que una intervencion activa es imposible.

Londres 8.—El «Times» cree que los resultados de la próxima entrevista del príncipe de Bismarck con el conde de Kalnok serán poco favorables á Inglaterra, quedando esta potencia en cierto aislamiento, pues Austria y Alemania están dispuestas á hacer grandes concesiones á Rusia.

París 8.—El periodista francés Sr. Gros, que como es sabido se titula presidente de la nueva República independiente de Conmay (Guyana), anuncia que saldrá para aquel pais el 15 de Octubre próximo, con una escolta de 150 hombres y bajo bandera belga.

Nueva Orleans 8.—(Via cable Bilbao.)—El «Times», periódico democrático de esta ciudad, publica esta mañana una noticia que demuestra que los enemigos de España no descansan un momento para sumir de nuevo á Cuba en los horrores de la guerra.

Dice que una partida al mando de un tal Beriben, ha salido para las costas de Cuba, donde le espera una fuerza más numerosa, con objeto de comenzar una campaña contra los españoles.

Añade que dicha partida salió de un pequeño buque que se dedicaba al comercio de esponjas.

La nave indicada se hizo á la vela de Cayo-Hueso.

manabata también éxito de una accion que acababa de hacer con suma destreza en tanto que los demás estaban mirando á su camarada, accion que consistió en poner debajo de la muela el guijarro que en la mano tenía, de manera que la moleque cerraba la tronera de la prision descansaba en equilibrio sobre aquel bastando la fuerza de un niño para derribarla.

En tanto los soldados acompañaron á los mendigos a la cantina, en donde Polilla excitó de nuevo su admiracion con otra proeza tras una grandisima olla de sopa, le sirvieron cuatro raciones de vaca y dos panes de municion, uno de los cuales se locomió con las dos primeras raciones, y como si cambiando de sistema esperase encontrar más sabrosos los manjares, partió el otro, quitóle la miga, que fué tragándose como por via de pasatiempo, puso la carne en el hueco que aquella había dejado, é hincó el diente en el pan con una energia que le valió una salva de aplausos. Al cabo de cinco minutos el pan se había desaparecido con tanta destreza y facilidad como si lo hubiese pulverizado la muela que antes levantara, y solo quedaban algunas migajas que Polilla recogia cuidadosamente con todas las tra-

Manifiesta además que los filibusteros van bien provistos de armas y municiones, figurando entre éstas la dinamita.

Lieja 8.—El congreso católico anti-socialista de esta ciudad, cerró ayer sus sesiones aprobando una posicion á favor del restablecimiento del poder temporal del Papa.

El sacerdote, Sr. Winter, diputado por Mulhouse, pronunció un elocuente discurso demostrando los peligros de la extension del socialismo y de los principios anárquicos que amenazan la sociedad, y pidió la intervencion de los gobiernos para contrarrestarlos.

El Haya 8.—Ayer hubo en Rotterdam una manifestacion antisocialista.

La muchedumbre invadió el lugar de reunion de los socialistas, arrancó los emblemas y saqueó el mobiliario.

La policia tuvo que proteger la fuga de los socialistas.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco endido á menos precio.

Valencia: Dr. Quesada. Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Monllor y Mengual.

Ama de cria

Se desea una en la calle de S. Francisco, n.º 3, 3.º

Panacea de los niños.

En 24 horas cura las indigestiones, enfis, diarreas, calenturas, habeo, accidentes convulsivos y los brices.

Frasco, 6 reales.—Caja para poder preparar la mitad y reservar el resto, 6 id.

Farmacia de Gonzalez, plaza de Serranos número 2.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar

Máquinas de coser.

Se componen de todas clases y sistemas. Reparacion de las más deterioradas. Garantia seria y precios módicos. Las máquinas de fuera so preferidas en el turno.

Calle de San Nicolás núm. 117. Alcoy.

SE VENDEN

las siguientes obras científicas:

«El Telescopio Moderno».  
«La Revolucion religiosa» y  
«El Mundo antes de la creacion del hombre».

Todas estas obras se hallan compeltas. Informarán en esta Administracion.

Impr. Serpis,

Las lobas de Machecul.

—Perded cuidado, sargento; esta muy ocupado en llorar para que piense en fugarse; cuando hemos ido Pablo y yo es decir, yo y Pablo, á llevarle la comida, lloraba como una Magdalena.

—Adelante pues, dijo por último el sargento que quizás no les iba en zaga en curiosidad; que lo pruebe; se lo permito bajo mi responsabilidad.

Al oír Polilla esas palabras, asió la muela por su base, y apoyando en ella las espaldas por más que hizo no pudo moverla. Aproximóse entonces Polilla, é hizo notar á los soldados que su grandísimo peso la había clavado en el suelo como cosa de cuatro ó cinco plgadas, lo cual paralizaba los esfuerzos del coloso, impidiéndole llevar á cabo la prometida proeza; y cogiendo un canto apartó la tierra hasta dejar del todo la

zas de estar dispuesto á empezarde nuevo. Al notario, diéronle otro pan, y aunque seco, tuvo el mismo destino que los anteriores.

Los soldados no cabian en si de gozo. De muy buena gana habrian sacrificado todos sus viveres á trueque de llevar aquel experimento hasta el último punto; más el sargento creyó del caso poner coto á su científica curiosidad. Por su parte Alain volvió á ponerse tan mal humorado como poco antes, tanto que llamó la atencion de los soldados, y el cabo le dijo:

—¿Que es eso, buena pieza? Comes y bebes á expensas de tu camarada, lo cual no es justo, y parécenos que debieras cantarnos alguna cosita, siquiera para pagar tu escote.

—Lo mismo digo yo añadió el sargento.

—¿Que cante, que cante! gritaron los soldados.

—¡Oh! algunas cancionessé, contestó Poca-Alegria.

—Pues mejor que mejor.

—Tal vez no os gustarán.

—Con tal que no sea alguna de esas malditas canciones del pais, que el dia-blo se lleve, lo demás poco importa, en Saint-Colombin somos indulgentes.

# LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Fundada en 1843. Dio principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos. Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

### CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulación *Tontina*.—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defunción.—Seguro por defunción á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolso sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido; á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.

Sucursal en España (autorizada por Real Orden),

calle de Alcalá 12, Madrid

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Comp. de Madrid.

Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, Francisco, 3, 2.º

## Tintura sin igual

Para comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, preparada

POR EL DR. GABRIEL BERNET, FARMACEUTICO QUIMICO.

14, Plazade Saint Esprit, Bayone (Francia.)

Líquido esencialmente higiénico, de una inocuidad perfecta; no manchando ni la ropa ni la piel, y dando siempre el color deseado. Depósito en casa de Eduardo Fiol

Guanos reforzados.

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el día. Sus resultados positivos lo hacen muy recomendable para HORTALIZAS, TRIGOS, CAÑAMOS, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas

CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.

Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)

# ALCOY.

## CASA-PENSION

BAJO LA ADVOCACION DE

# STA. TERESA DE JESUS

La que suscribe, Profesora de Instruccion Primaria por la Escuela Normal de Valencia, en donde ha desempeñado dos escuelas obtenidas por oposicion, y directora después de un colegio privado en la misma poblacion, considerando cuan difícil es para los previsores padres, que desde cualquier pueblo de la provincia deseen mandar sus hijas á estudiar en la Escuela normal de Alicante, se ha visto impulsada á establecer la referida Casa-Pension, en esta ciudad calle Jorge Juan, 24, en donde dichas jóvenes estarán cuidadosamente vigiladas con la escurptulosidad que su sexo reclama, y al mismo tiempo podrán perfeccionarse en el estudio de preparacion, para lo cual se dará un repaso diario de lo explicado por el digno Profesorado de la mencionada Normal.

Además, la Directora tendrá especialísimo cuidado en que las jóvenes á su direccion confiadas, sigan ejercitando las buenas prácticas religiosas y morales que en el hogar doméstico les hayan sido enseñadas por sus amorosos padres, para cuando en el porvenir tengan que encargarse de formar las nuevas generaciones, lo hagan con el acierto y condiciones escritas en el Catálogo que dice: "Amarás á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á tí mismo."

### CONDICIONES.

1.ª Se admiten solamente pensionistas, á las que no se les permitirá la salida de casa sin ser acompañadas por una persona de la confianza de la señora Directora, ó por esta si el caso lo requiere, como igualmente lo serán en la ida de la Casa á la Normal y vice-versa.

2.ª Cada pensionista á su ingreso en la Casa presentará un traje ó mundo para resguardo de su ropa y una cama de hierro con todo lo correspondiente á ella.

3.ª Será de cuenta de los padres tutores ó encargados, la limpieza y planchado de las ropas, como igualmente los gastos de médico y medicinas, si la pensionista enfermase durante su estancia en la Casa.

4.ª Al principio de todo mes se abonará por quien corresponda, la cantidad de PESETAS SESENTA por cada una de las pensionistas.

Alicante 1.º de Setiembre de 1887.

La Directora, DOLORES NAVEIRO.

## TIENDA DE SANTA LUCIA

Se acaban de recibir 2 piezas QUESO GRUYER clase extra superior que se detalla á 4'62 pesetas libra de 1/2 kilo.—DE BOLA al mismo precio que el anterior.—DE PLATO á 1'75 pesetas.

SALCHICHON legitimo de Vich á 6'50 pesetas kilo.—DE LION á 9 pesetas kilo.—MORTADELLA á 7'50 id.

Como siempre se venden en este establecimiento cuantos artículos abraza este ramo, á precio fijo y garantizados por su dueño.

MANUEL SEGURA Santo, Tomás, 3.

## VENTA

Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.

En la Imprenta de este periódico, San Mateo, 44, darán razon.

ANIS DEL FIGARO (EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.) Elogiado por mas de

SOO

periódicos de todo el globo. Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia. Oficinas: Pascual y Genis, 47. Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extranjero. Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

## COLEGIO DES. JORGE

Externado de 2.ª Enseñanza.

Desde el día 1.º hasta el 30 de Setiembre queda abierta en la Secretaria de este Colegio, la matricula de las asignaturas que comprende el Bachillerato, para el curso académico de 1887 á 88.

Las solicitudes de inscripcion serán dirigidas al señor Director del Colegio en el local de éste, calle de San Blas número 16, todos los dias desde las 9 á las 12 de la mañana y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los alumnos que hayan de ingresar asistirán al Colegio desde el día 1.º de Setiembre á recibir las instrucciones preparativas del examen de ingreso, que ha de tener lugar precisamente antes de terminar dicho mes.

En este Establecimiento se harán clases especiales de Gramática Castellana, Aritmética Mercantil y Teneuría de Libros, Elementos de Aritmética y Álgebra, Geometría y Trigonometría con versiones de Topografía, y los Lliomas francés, italiano é inglés. Los honorarios que se han de satisfacer por cada una de estas asignaturas serán convencionales.

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Diario de Avisos, Noticias é Intereses generales.

### INSERCCIONES.

PAGO ANTICIPADO

Anuncios 5 cts. de peseta línea en la 4.ª plana, 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª.—Esquelas mortuorias 4 pesetas cada insercion de una en la 4.ª plana 10 en la 3.ª y 25 en la 1.ª.—Comunicados, desde una á 25 pesetas línea, á juicio del Director, A los Sres. Suscritores se les hará la rebajar de un 25 por 100 de los precios de la anterior tarifa.

### SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:

En Alcoy un mes 1.50 pesetas.

En el resto de la Península, un trimestre 5.25 "

En Ultramar, id. 8 "

En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.—Atrasado 25 id.

MAÑANA